



Gobierno de CDMX descarta alza en

tarifa del agua»»

va por medir mejor el consumo





Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de CDMX, dice que el cambio de medidores para grandes usuarios sería este año

Mauricio Salomón

Luego de la presentación de proyectos para llevar más agua al Valle de México y el avance del programa de sectorización de agua potable, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que no se encuentran planeando el aumento en el tarifa del líquido, pero que sí se encuentran medir mejor en los cobros. "No estamos planeando el aumento en la tarifa del agua. De hecho lo que estamos haciendo es medir mejor en el cobro, (...) medir mejor a los grandes usuarios inclusive se van a sustituir medidores, los grandes hospitales privados, los centros comerciales, centros que consumen agua de manera importante no es que se les va a cobrar más las tarifas sino se les va a cobrar su consumo", dijo en conferencia de prensa. Sheinbaum comentó que el cambio de medidores para grandes usuarios sería este año, ya que están destinando cerca de 100 millones de pesos, "no es para el consumo doméstico, ni siquiera es para los grandes usuarios de consumo doméstico, sino principalmente para el consumo comercial e industrial de grandes usuarios".

"No podríamos decir que hay robo de agua o huachical de agua hasta no hacer realmente las mediciones, al desprivatizar el sistema comercial nos hemos dado cuenta que a los grandes usuarios no se les está midiendo adecuadamente el agua, entre otras cosas, por medidores que ya no están midiendo adecuadamente", señaló la mandataria capitalina.

"Ustedes recuerdan que desprivatizamos el servicio comercial del Sistema de Aguas, antes estaba privatizado, hoy está ya en manos del Sistema, ¿qué nos ha permitido hacer? Medir mejor a los grandes usuarios, inclusive ahí se van a sustituir medidores, los grandes hospitales privados, los grandes centros comerciales, centros que consumen agua de manera importante, ahora se van a medir mejor, no se les va a cobrar más tarifa, sino sencillamente se les va a cobrar el consumo", explicó. Al presentar los avances del programa de sectorización de la red de distribución de agua potable de la Ciudad de México, Sheinbaum detalló que existe un plan para cambiar los medidores de los grandes usuarios. "Estamos destinando un monto muy importante este año, alrededor de 100 millones de pesos para el cambio de medidores, que lo sepa la gente, porque no es para el consumo doméstico, ni siquiera es para los grandes usuarios de consumo doméstico, sino principalmente para el consumo comercial e industrial de grandes usuarios", abundó. Según el gobierno capitalino al menos ocho alcaldías de la Ciudad de México han registrado una mejora en el suministro de agua gracias al programa de sectorización.

"Anteriormente, históricamente lo que se había hecho - espero no sonar muy técnica- era cambiar las tuberías, hagan de cuenta que ustedes tiene una manguera que está llena de agujeros y entonces sustituyen un pedazo de la manguera, en ese pedazo de la manguera en donde sustituyen lo que va a hacer es que va a aumentar la presión porque ya no va a haber fugas, pero va a haber fugas en la siguiente parte de la manguera porque va a tener mayor presión y va a salir mucho más por los agujeritos que tiene la manguera.

"Ahora lo que estamos haciendo es hacer circuitos de agua, en esos circuitos al medirlos vamos a saber en dónde están las fugas, porque medimos, por ejemplo, el consumo en el día -que es mayor-, el consumo en la noche, el consumo en la noche debería ser prácticamente cero en todas las casas, a menos que haya fugas, entonces cuando medimos el consumo en la noche nos estamos dando cuenta cuántas fugas hay en ese sector", señaló. Sheinbaum dijo que el objetivo es que en 2024 se concluya la sectorización de toda la ciudad y avanzar en el cambio de tuberías. **M**

“ No estamos planeando el aumento en la tarifa del agua. De hecho lo que estamos haciendo es medir mejor en el cobro.”

